
ATA 91/2023 COMSEA NH

Aos dezenove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três,  de forma presencial na

Universidade FEEVALE, Prédio Branco, no Laboratório de Nutrição e Gastronomia, realizou-

se  a  reunião  Plenária  Ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Segurança  Alimentar  e

Nutricional/COMSEA, com o apoio operacional da Casa dos Conselhos de Novo Hamburgo.

As  presenças  constam  registradas  em  instrumento  próprio.  Claudete,  Presidente  do

COMSEA, saúda os presentes e dá início a plenária que teve a seguinte pauta: 1. Votação

da ata 90/2023; 2. Relato de participação na Conferência Nacional; 3. Calendário de

Plenárias 2024; 4. análise do relatório das deliberações da VIII Conferência Municipal

por  eixos  temáticos;  5.  Retorno  do  ofício  enviado  sobre  Sisan;  6.  Fórum  dos

Conselhos;  7.  Assuntos  gerais. 1.  Votação  da  ata  90/2023:  A ata  foi aprovada  por

unanimidade  pelos  presentes.  2.  Relato  de  participação  na  Conferência  Nacional:

Claudete  comenta  sobre  sua  participação  na  VI  Conferência  Nacional  de  Segurança

Alimentar, de 11 a 14/12, em Brasília. Comenta que não conhecia ninguém e que voltou com

inúmeros  contatos  e  um grupo  firmado  para  participação  em um Fórum para  troca  de

experiências, que acontecerá em Santa Maria, em 2024. Apresentou um vídeo com imagens

do grupo que representou o RS e fez a leitura de um manifesto elaborado e aprovado pelos

participantes da conferência. O mesmo foi compartilhado no grupo do COMSEA/NH. Foram

2400 pessoas com representação dos diferentes povos em 20 eixos divididos em grupos de

trabalho. Comenta que houve uma forte valorização das hortas comunitárias entre outras

ações.  Cláudia  questiona sobre  a  realidade  do  Município  e  qual  seria  a  dimensão  dos

nossos problemas envolvendo  a  insegurança alimentar.  Luana reforça a  importância  do

investimento em recursos humanos, principalmente contratação de nutricionistas. Mabilda

dá um breve panorama da Rede SUS e seus diferentes níveis de atenção com déficit de

profissionais  desta  área  comprometendo  as  ações.  Em  torno  disso,  o  grupo  abre  uma

discussão sobre  a  obesidade que,  atualmente,  está  muito  mais presente no cenário da

insegurança alimentar que a desnutrição, embora ambas sejam resultados da má nutrição.

Mabilda comenta sobre resultados do Programa Saúde na Escola e Cláudia sobre trabalho

junto  a  URJ e  escolas  municipais,  ambos  destacam a  alta  incidência  de obesidade  na

população infanto juvenil.  Claudete entende como fundamental  o papel  do COMSEA na

discussão desta realidade. 3. Calendário de Plenárias 2024: O grupo opta por manter as

segundas terças-feiras de cada mês, pela manhã, para as plenárias do COMSEA 2024. 4.

análise  do  relatório  das  deliberações  da  VIII  Conferência  Municipal  por  eixos

temáticos:  Mabilda  apresenta  instrumento  de  sistematização e  análise  do  status  das

deliberações  da  VIII  Conferência  Municipal  de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional  do

Município realizada em 2022. O grupo elogia o material produzido e Gabriela considera bem

CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL SUSTENTÁVEL – COMSEA
Rua David Canabarro, n° 20/5° Andar Centro – Novo Hamburgo/RS| Fone: 3527 1887 | E-mail: comseanh@gmail.com     

Acesse o Portal do Conselho:   www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/c  omsea  

(Ata 91/2023 – plenária ordinária)1/2



prático, podendo ser usado como modelo para outros conselhos e sugere nova coluna onde

poderá ser registrado os encaminhamentos dados pelo COMSEA para as deliberações. Fica

agendada reunião de trabalho para dia 05/03, 09:00 hs, na Casa dos Conselhos. 5. Retorno

do ofício enviado sobre Sisan: Não há por parte da gestão nenhum retorno sobre ofícios

encaminhados.  Mabilda  sugere  que  este  material  seja  apresentado  na  plenária  de

12/03/2024 com a presença de representantes das secretarias que compõem a CAISAN.

Lucimara comenta que não está recebendo nenhum e-mail do CONSEA Estadual e que

também não está incluída em nenhum grupo. Considera muito difícil a comunicação com

este  conselho.  Gabriela  se  preocupa  com  a  continuidade  quando  houver  troca  da

presidência. Claudete fará novo contato e solicitará novamente a inclusão da Lucimara e

Gabriela nos grupos.  6. Fórum dos Conselhos:  Gabriela comenta sobre o restaurante

popular que foi pauta novamente no Fórum, a implantação da Casa da Mulher Brasileira

para mulheres vítimas de violência no Município e mudanças no transporte público com

nova empresa assumindo o serviço.  7. Assuntos gerais:  não há assuntos gerais.  Nada

mais havendo a tratar,  eu, Mabilda Maria Dalmazo Dotto, Secretária da mesa diretora do

COMSEA, encerro a presente ata que vai assinada por mim e pela Presidente e irá para

votação na próxima Plenária.
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